



Medienmitteilung

17. September 2021

100% Valposchiavo gewinnt Innovationspreis 2021

Anlässlich der Delegiertenversammlung hat der Bündner Gewerbeverband (BGV) dem Projekt «100% Valposchiavo» den diesjährigen Innovationspreis verliehen. Im Zentrum des Projekts steht ein Gütesiegel für die Produktion, Verarbeitung und den Verkauf von Lebensmitteln aus der Region. Es handelt sich um ein Paradebeispiel, wie die regionale Wertschöpfungskette gestärkt wird. Im Zentrum des Erfolgs des Projektes, welches bereits viele Preise gewinnen konnte, steht eine beispielhafte Zusammenarbeit zwischen Landwirtschaft, Gewerbe und Tourismus.

Das Projekt, welches die lokale Wertschöpfungskette im Lebensmittelbereich fördert, wurde 2016 vom Gewerbe- und Handelsverband, der Tourismusorganisation und den Bauernverbänden aus der Region Poschiavo initiiert. Gemäss Jan Koch, Mitglied des leitenden Ausschusses des BGV, «zeigt das Projekt, dass Landwirtschaft, Gewerbe und Tourismus einen grossen wirtschaftlichen Mehrwert schaffen können, wenn sie eng zusammenarbeiten».

Grossen Potenzial für den Tourismuskanton

Graubünden als Landwirtschafts- und Tourismuskanton hat mit den zahlreichen Betrieben im Lebensmittelverarbeitungsgewerbe ein grosses Potenzial den Gästen in Hotels und Restaurants qualitativ hochwertige Lebensmittel aus regionaler Produktion anzubieten. Damit wird nicht nur die Wertschöpfung verbessert, sondern die touristischen Anbieter können auf dem Reisemarkt mit hochwertiger Ernährung und einem kulinarischen Erlebnis punkten. Einerseits verändert sich das Reiseverhalten der Menschen, andererseits nimmt die Wichtigkeit einer gesunden und nachhaltig produzierten Ernährung zu. Die Ausgangslage Graubündens und diese gesellschaftlichen Trends ermöglichen auch in anderen Regionen des Kantons solche Projekte zur Steigerung der Wertschöpfung voranzutreiben.

Verabschiedung und Neuwahlen an der Delegiertenversammlung

An der Delegiertenversammlung vom 17. September 2021 in Vicosoprano durfte der BGV neun langjährige Mitglieder des Kantonalvorstands verabschieden. Besonderen Dank wurde dem Vizepräsidenten Baseli Werth und dem Mitglied des Leitenden Ausschusses Rudolf Pazeller ausgesprochen. Nachdem die offizielle Verabschiedung des langjährigen Direktors Jürg Michel im

letzten Jahr coronabedingt abgesagt werden musste, konnte diese in Vicosoprano gebührend vorgenommen werden. Diese drei Personen, welche ein langjähriges Engagement zugunsten des Bündner Gewerbes und der KMU gezeigt haben, wurden als Ehrenmitglieder des BGV gewählt. Neu im Kantonalvorstand gewählt wurden folgende zehn Mitglieder: Gabriella Binkert Becchetti, Boris Bossi, Bettina Flütsch-Pargätzi, Jürg Heini, Nicola Flütsch, Noldi Heiz, Heidi Jörimann, Simon Schwegler, Jeremias Sulser, Jörg Widmer. Der Präsident Viktor Scharegg sowie alle bisherigen Mitglieder des Kantonalvorstands wurden in ihrem Amt bestätigt.

Über «100% Valposchiavo»

Einerseits wurden mit “100% Valposchiavo” und “Fait sü in Valposchiavo” zwei Güteklassen geschaffen, die die Herkunft der regionalen Produkte nachvollziehbar machen. Andererseits haben sich zwölf Gastbetriebe im Tal zusammengeschlossen und gemeinsam die “Charta 100% Valposchiavo” unterzeichnet. Damit verpflichten sie sich, den lokalen Spezialitäten auf ihren Speisekarten einen ganz besonderen Platz einzuräumen. Jeder dieser Betriebe bietet mindestens drei Gerichte an, die ausschliesslich aus Zutaten bestehen, die im Tal angebaut und verarbeitet werden. Zahlreiche Produkte mit dem Gütesiegel können in verschiedenen Läden in- und ausserhalb der Region gekauft werden.

Zum Innovationspreis des Bündner Gewerbeverbands

Mit der Vergabe des Innovationspreises will der Bündner Gewerbeverband Erfindungsreichtum, Pioniergeist oder Mut zu ungewöhnlichen Leistungen unterstützen. Ausgezeichnet werden beispielhafte Leistungen bei der Entwicklung neuer Produkte, Verfahren und Dienstleistungen sowie innovative Konzepte, Projekte, Personen oder Unternehmen. Die Auszeichnung soll auch dazu beitragen, dass beispielhafte Innovationen und wirtschaftliche Leistungen über die Regionen hinausgetragen werden. Es werden entweder unternehmerische Einzelleistungen oder Kooperationsprojekte und Aktivitäten von verschiedenen Akteuren ausgezeichnet. Die bisherigen Gewinner des Innovationspreises sind zu finden unter: <https://www.kgv-gr.ch/innovationspreistraeger.html>

Auskunftspersonen

Maurus Blumenthal, Direktor Bündner Gewerbeverband, blumenthal@kgv-gr.ch, 079 394 52 86
Viktor Scharegg, Präsident Bündner Gewerbeverband, scharegg@kgv-gr.ch, 079 608 82 00



Bild: v.l. Viktor Scharegg und Jan Koch übergeben den Check den Gewinnern des Innovationspreises für «100% Valposchiavo», Francesco Vasella, Frigerio Nicola und Carlo Vasella.